



# Nouvelles

## Visite en Angleterre – septembre 2023

---

Sr. Monica Joseph RJM, Supérieure Générale, accompagnée par Sr. M<sup>a</sup> Carmen Muñoz RJM, Conseillère Générale, liaison avec la Délégation d'Angleterre/Liban/Syrie, a fait la visite canonique à la Délégation à deux reprises différentes: la Syrie et le Liban du 12 au 27 août 2022 et l'Angleterre de la fin août au 10 septembre 2023.

**L'Angleterre.** Nous voici au milieu de la réalité actuelle du pays.



A la fin de 2022, la population de l'Angleterre était arrivée plus ou moins à 56.000.000.

La division, selon l'ethnie, la voici : 81.7% sont blanc, 9.3% de l'origine asiatique, 4% sont noir, (Africain/Caraïbe), 2.9% de race mixed and 2.1% sont "d'autres".

Le fond religieux a changé depuis 12 ans: 46.2% sont des chrétiens (En 2011 c'était 59.3), 37.2% n'ont pas de religion, 6.5% sont des musulmans (une croissance depuis 4.9% en 2011), 1.7% sont des hindous, 0.9% sont des Sikhs et 0 % are Bouddhistes; 0.5% sont des juifs; 0.6% sont "d'autres". Cela veut dire que le christianisme est maintenant une foi minoritaire en Angleterre.

En 2016, Le Royaume Uni a voté dans un referendum de quitter L'Union Européenne, Brexit. On l'a finalement quitté le 31 décembre, 2020. Les arguments pour et contre continuent toujours.

Ces dernières années il y a eu une récession économique marquée, aggravée encore par la pandémie covid 19. Il y en a dans le pays qui sont dans le besoin de soutien financier, de nourriture, du chauffage et d'autres besoins essentiels. Cela a fait surgir plusieurs banques de nourriture et la demande de l'aide du gouvernement pour les familles en difficulté.

**Les Sœurs de Jésus-Marie** sont arrivées en Angleterre en 1860.

L'Angleterre a eu plusieurs reconfigurations par rapport à l'organisation de la Congrégation.

Le Liban et la Syrie ont fait partie d l'ancienne province de l'Angleterre en 1967 et 1983 respectivement.

En novembre 2005, la province de l'Europe a été formée par unification des provinces de la France, de l'Angleterre et de la vice-province d'Italie.

Le 4 septembre, 2020, la province d'Europe a été divisée en deux Délégations : /Le Liban/La Syrie et la France, /l'Allemand/L'Italie et ceci est la réalité actuelle.

Les membres du Gouvernement de la Délégation de l'Angleterre/du Liban/de la Syrie sont:

Supérieure de la Délégation : Sr. Helen Mary Haigh  
Conseillères: Sr. Joan Hunter  
Sr. Annie Demerjian

Il y a 29 soeurs qui habitent l'Angleterre en deux communautés: Felixstowe et Thornton.



**La visite en Angleterre** a été de rencontre et de joie fraternelle. Nous avons passé de belles journées dans chaque communauté où nous avons partagé la vie, la prière et la mission.

Sr. Monica a parlé avec chaque soeur.

On a eu deux rencontres avec chaque communauté dont le thème, « Je vous ai choisi de sortir et de porter des fruits. » (Préférences JM).

Le logo, l'arbre de vie nous a accompagné pendant ces jours.

Un autre moment important était le temps dédié au partage pendant l'Assemblée par laquelle on a conclu ces jours.



Nous avons eu  
une rencontre  
très agréable  
avec la famille  
de Jésus-Marie.



## La mission de nos sœurs.

En Angleterre, les religieuses sont très engagées dans plusieurs activités apostoliques. L'âge n'est pas un empêchement de la vitalité apostolique.

**A Felixstowe** elles organisent souvent des retraites pour les jeunes avec des groupes de nos élèves de l'Ecole Sainte Claudine de Willesden. La communauté continue à collaborer de façon très proche avec cette école.

Cette année, elles ont accueilli 60 étudiants de cette école en les offrant l'occasion de sortir de la ville et rejoindre nos sœurs, chose qui a ajouté une dimension spirituelle à leur éducation. Le thème choisi était "soigner notre maison commune".



La Pastorale à travers des retraites, continue à être une bénédiction pour la communauté et c'est aussi une aide à promouvoir le charisme de S. Claudine.

Le groupe œcuménique, Beta, continue à se réunir tous les quinze jours et de nouveaux membres s'y sont joints au cours de l'année.

Au Centre S. Joseph, ils offrent des journées de recollection et de prière.

Dans notre maison, on offre des activités diverses pour les gens de la ville dont les groupes se rencontrent de manière régulière : des cours d'art, de travaux manuels et de musique. Les sœurs de la communauté y sont engagées selon leur possibilités.

Nous avons une Maternelle qui a commencé à fonctionner en janvier 2022. Elle est très bien organisée et équipée. Elle accueille environ 20 enfants. Elle répond aux besoins des familles locales et donne aussi la vie aux sœurs.



**A Thornton**, nous avons une école Jésus-Marie où on enseigne à tous les niveaux. Il y a une pension pour des étudiants des quatre coins du monde. Les trois sœurs de la communauté collaborent à la mission de l'école et leur présence est très valorisée par les enseignants. Les curateurs et gouverneurs sont très engagés à l'école et ils se réunissent régulièrement afin de partager sur les différents aspects de la vie de l'école.

L'Angleterre a fourni une éducation de qualité depuis 160 ans.



Sœur Monica  
a rencontré  
toute  
l'équipe de  
l'école.



**A Londres**, nous avons visité notre ancienne école catholique de filles, S. Claudine à Willesden. Les valeurs de Claudine sont bien vivantes même si nous sommes plus ni les gestionnaires ni propriétaires



de l'institution. On choisit soigneusement les professeurs. Les Soeurs invitent l'équipe enseignante et des étudiantes à participer aux événements internationaux organisés par la Congrégation. Les Soeurs Helen Mary et Joan Hunter sont membres de l'équipe des Gouverneurs ainsi que Madame Carol Charles.

En septembre 2021, l'école a changé son nom du Convent of Jesus and Mary Language College à Ecole catholique des filles Saint Claudine.

**Pendant la réunion internationale au Mexique sur la Mission Partagée** au mois de juillet 2023, un groupe de religieuses et de laïcs de l'Angleterre, du Liban et de la Syrie a participé. C'était une bonne expérience pour tous et pour toutes.

#### **Londres, maison à KENSAL RISE.**

Actuellement il n'y a pas de communauté dans cette maison mais elle continue à servir la mission à Londres ainsi que l'hébergement pour des voyageurs.

A cause des inondations sur la propriété du Kensal Rise, on a dû la restructurer et la mettre à jour.

**Nous avons quitté la maison et le foyer d'Ipswich.** Cette propriété est la maison fondatrice de la Congrégation en Angleterre. Notre présence là date jusqu'à 1860. Mais donné l'âge avancée des sœurs, ce n'est plus possible de maintenir une communauté là-bas. En octobre 2022 la propriété a été vendue à la Communauté de l'Arche.

**La Mission du Moyen Orient.** Les sœurs de l'Angleterre partagent, accompagnent, et aide la Mission du Moyen Orient toujours dans tous les aspects. Le Liban et la Syrie sont dans le cœur de chaque sœur. Il y a plusieurs sœurs qui ont donné une partie de leurs vies dans ces pays.

Les sœurs les plus âgées nous accompagnent par leur prière. Elles s'intéressent à la vie et à la Mission de la Congrégation.

*"Je vous ai choisi afin d'aller et de porter du fruit...  
et du fruit en abondance."*

*Nous demandons à Sainte Claudine de vous accompagner, afin qu'ensemble avec les Compagnons/Compagnes en Mission, vous donniez beaucoup de fruit et vivent en tant qu'un Corps Apostolique en Jésus-Marie.*

*Par l'intercession de Marie notre mère, de Sainte Claudine et la Bienheureuse Dina Bélanger, nous demandons les bénédictions de Dieu sur la Délégation, sur chacune des religieuses, les communautés, la mission apostolique, les équipes, les étudiants et les familles.*

**Loués soient à jamais Jésus et Marie !**